

# FRAKTION **GRÜNE ARBEITNEHMER** IN DER AK WIEN

174. Tagung der Vollversammlung  
der Kammer für Arbeiter und Angestellte Wien  
am 11. November 2020

## **Antrag 17**

### **GESCHWINDIGKEITSKONTROLLEN**

**Die Arbeiterkammer Wien spricht sich für vermehrte Geschwindigkeitskontrollen auf Autobahnen, Landstraßen und Tempo-30-Zonen aus, als eine Maßnahme zur Verringerung von Verkehrsunfällen und zur Verringerung des CO<sub>2</sub> - Ausstoßes.**

Neben Alkohol oder Drogen am Steuer ist überhöhte Geschwindigkeit eine der Hauptursachen für schwere Verkehrsunfälle. Was aber meist übersehen wird: es steigt mit zunehmender Geschwindigkeit bei kohlenwasserstoffbetriebenen KFZ der CO<sub>2</sub> - Ausstoß und somit die Umweltbelastung. Eine überhöhte Geschwindigkeit bedingt also auch eine stark erhöhte Umweltbelastung.

Insbesondere bei hohen Geschwindigkeiten, also auf Autobahnen und Schnellstraßen steigt die Umweltbelastung stark an (mehr CO<sub>2</sub> durch erhöhten Treibstoffverbrauch, vermehrter Reifenabrieb, stark erhöhter Lärmpegel).

Daher wäre es ein Schritt zu mehr Umweltschutz sowie erhöhter Verkehrssicherheit, wenn die Geschwindigkeitslimits nicht überschritten würden.

Eine Reduzierung der effektiven Geschwindigkeit auf Landstraßen und Autobahnen wäre ein weiterer Schritt zu mehr Klimaschutz.